

Dimanche 10 mai 2020

CINQUIEME DIMANCHE DE PÂQUES



Mot d'accueil (F. Baslé et M.F. de Saintignon) :

Plus que tout autre, l'apôtre Pierre savait ce que veut dire être **Pierre vivante** , lui à qui Jésus dit un jour : « *Simon ! désormais tu t'appelleras Pierre et sur cette pierre, je bâtirai mon Eglise...* ». C'est cette Eglise précisément que Pierre confie à nos bras et à notre cœur. En nous tous, Jésus, par l'intermédiaire de Jean, dépose cette conviction que, à ceux qui croient en Dieu, son Père, il est demandé de croire aussi en lui, Jésus.

Saisis par le Christ et envahis par son Esprit, au jour de notre baptême, nous pouvons témoigner de notre foi et répondre à l'invitation pressante que le Seigneur nous adresse : être des **pierres vivantes** qui servent à construire non seulement l'Eglise mais aussi le monde dans lequel nous vivons et inventer, sans cesse, de nouvelles pistes, face aux besoins toujours nouveaux...

Chant d'entrée : Entrez : Dieu est en attente (A 216)

<https://www.youtube.com/watch?v=Ges5zkkNpeM>

Antienne d'ouverture : Chantez au Seigneur un chant nouveau, car il a fait des merveilles ; aux nations, il a révélé sa justice, alléluia. (Ps 97, 1-2)

Prière pénitentielle :

Avons-nous vécu le confinement dans le confort ? Tu nous découvres, Seigneur, le chemin à emprunter maintenant. **Kyrie Eleison**

Avons-nous vécu le confinement dans l'inquiétude et l'angoisse ? Tu nous apportes, Seigneur, une lumière. **Christe Eleison**

Avons-nous vécu le confinement dans l'insouciance ? Tu nous questionnes, Seigneur. **Kyrie Eleison**

Gloire au Père

Prière : Dieu qui as envoyé ton Fils pour nous sauver et pour faire de nous tes enfants d'adoption, regarde avec bonté ceux que tu aimes comme un père ; puisque nous croyons au Christ, accorde-nous la vraie liberté et la vie éternelle. Par Jésus-Christ ... — **Amen.**

Voir les textes du jour

<https://www.prionseneglise.fr/textes-du-jour>

Lecture du livre des Actes des Apôtres (6, 1-7)

Ils choisirent sept hommes remplis d'Esprit Saint

Psaume 32 (33) : Que ton amour, Seigneur, soit sur nous, comme notre espoir est en toi !

Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre (2, 4-9)

« Vous êtes une descendance choisie, un sacerdoce royal »

Acclamation : Alléluia, Alléluia ! Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie, dit le Seigneur. Personne ne va vers le Père sans passer par moi. Alléluia !

Evangelie de Jésus-Christ selon saint Jean (14, 1-12)

« Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie »

« Ἐγώ εἰμι ἡ ὁδὸς καὶ ἡ ἀλήθεια καὶ ἡ ζωὴ »

Homélie (Charles Bonin)

Il y a de la place pour tout le monde dans la maison du Père et chacun y a sa place.

L'unité de notre Église ne signifie pas uniformité. Il est heureux que diverses sensibilités s'y côtoient, qu'on s'y enrichisse d'une variété d'opinions et que diverses histoires s'y croisent. Mais comme dans un orchestre symphonique où plusieurs instruments se répondent, il convient que chacun joue sa partition au moment opportun en suivant le rythme commun impulsé par celui qui dirige. Il s'ensuit alors une merveilleuse harmonie polyphonique qui résonne bien au-delà du cercle des musiciens.

Il arrive, comme dans l'Église primitive, qu'il y ait des récriminations et même des tensions. Elles peuvent être positives pour l'ensemble si elles sont animées d'une vraie recherche du bien commun et non de l'intérêt particulier. Le violoniste ne doit-il pas tendre son archer et accorder son instrument à celui des autres ?

Peu à peu nous espérons nous retrouver et chacun s'en réjouit. Profitons de ce temps d'ajustement progressif pour retrouver notre place dans la communauté et nous aider les uns les autres à former une unité solide et joyeuse à la suite du Christ. Il est le La sur lequel nous devons nous rassembler. Ayons donc à cœur de chercher cette unité en commençant par la fraternité qui doit être la base de nos communautés.

Finalement, c'est peut-être une bonne chose que les célébrations ne reprennent pas immédiatement et que notre évêque nous propose de prendre ce temps pour nous retrouver en frères et sœurs, en voisins ou par petits groupes autour de la Parole de Dieu et de la prière. C'est l'occasion de revenir au fondement de nos assemblées : la Charité.

Je souhaiterais pendant les jours prochains qu'aucun de nos paroissiens ne reste seul, et que nous ayons tous pu manifester à l'un ou l'autre un geste de proximité, de rapprochement, de pardon peut-



être. Alors nous nous retrouverons vraiment ensemble marchant d'un même pas, côte à côte sur la route du Christ, tournés vers notre Père.

Prenons le temps de goûter aux joies simples d'une prière partagée, d'un échange en petit groupe autour de la Bible, de nous redécouvrir entre voisins, proches et fragiles mais infiniment aimés de Dieu. Nous avons là pendant quelques semaines l'opportunité d'un profond renouvellement ecclésial plus percutant que toutes les réformes que nous aurions rêvées. Soyons inventif pour développer une pastorale de la visitation. La parole de Dieu est toujours féconde, c'est par elle que se multipliait le nombre des disciples du temps de Paul. Cela se fera encore si nous la portons sans crainte à nos frères avec le même enthousiasme que la vierge Marie portant le Verbe incarné à sa cousine Elizabeth pour le Salut du monde. Ce mois de mai lui est dédié, prions là de nous inspirer de telles initiatives d'Amour fraternel pour témoigner dans notre entourage de la joie et de l'espérance victorieuses de toute épreuve.

Prière Universelle (Marie-Françoise de Saintignon)

Ref : Seigneur, donne-nous ton Esprit, pour bâtir ton Royaume

Que votre cœur ne soit pas bouleversé

Nous voici, avec les mesures de déconfinement, à la veille d'une nouvelle étape dans la crise que nous vivons : inquiétude et émotion sont là.

Seigneur nous te confions tous celles/ceux qui ont la responsabilité de mettre en route les délicates opérations de déconfinement, tout particulièrement dans les établissements scolaires, dans les entreprises, dans les associations. Face à la complexité de la mise en œuvre, face au risque d'être contesté, qu'elles/ils sachent et puissent par leur action réfléchie susciter des coopérations actives et bienveillantes avec les bénéficiaires des mesures de protection.

Si vous ne croyez pas croyez du moins à cause des œuvres elles-mêmes.

Devant l'investissement et le dévouement des personnels médicaux et paramédicaux, des personnes qui ont assuré le cours de la vie, devant toutes les solidarités spontanées, l'investissement et la créativité en direction des personnes et des familles confinées, devant toutes les expressions de reconnaissance, comment ne pas croire que ton Esprit est à l'œuvre ! Nous te rendons grâce Seigneur !

Vous aussi comme des pierres vivantes entrez dans la construction de la demeure spirituelle

Dans les toutes premières semaines de confinement, sur les messageries et les réseaux sociaux qui entraînaient une vie sociale et familiale, circulaient beaucoup de traits d'humour et d'œuvres d'artistes. Maintenant circulent des textes de réflexion : comment se reconstruira le "monde d'après" ? Face au pire, socialement, économiquement et politiquement, chacun de nous avec son propre charisme, chacun dans son environnement, peut être **Pierre vivante** dans une construction plus solidaire basée sur la rencontre et la frugalité plus porteuses d'avenir que la concurrence, la compétition et l'appétit de pouvoir. Seigneur nous mettons notre confiance en Toi, Toi la Vérité et la Vie.

Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie

Ne restons pas confinés dans de vieilles approches théologiques et pastorales. Ne restons pas enfermés derrière nos murs ! Partons sur les routes d'un monde blessé, pour faire de nos communautés chrétiennes ... des lieux d'ouverture et de liberté, des lieux véritablement déconfinés (G. Aurenche, L. Grzybowski, M. Hébrard, R. Poujol, J.P. Rosa, G. Testard).

L'immense chantier qui attend nos communautés chrétiennes et nos paroisses est de se préparer à l'afflux de la misère qui va déferler dès les portes du confinement ouvertes... cela va être terrible... (N. Trouiller)

Seigneur nous te confions nos communautés chrétiennes appelées à cheminer vers le Père suivant ton propre chemin d'accueil, d'écoute, de soin, de don à l'Autre en qui nous te reconnaissons. Nous nous confions, chacun de nous, à Toi qui nous appelles à la Vraie Vie Vivante.

Il n'y a pas de paix sans espérance (A. Camus *La Peste*)

Nous te confions tout particulièrement, Seigneur, toutes ces sociétés humaines marquées par la maladie à laquelle s'ajoute trop souvent la guerre civile ou économique. Que les efforts des artisans de paix puissent leur apporter des lueurs d'espoir ferments d'espérance, nous te prions.

Prière : Dieu notre Père, toi qui veilles sur ceux qui mettent leur espoir en toi, daigne exaucer nos prières. Nous te le demandons par Jésus, le Christ, notre Seigneur. **Amen.**

Notre Père

Chant final : Jésus est le chemin (chant de l'Emmanuel)

<https://www.youtube.com/watch?v=ywpggirPTr0>